



MANUEL FEREGRINO

DE LA VOZ A LA TINTA



En Morelos son investigados 17 de 36 alcaldes

Se ha comentado mucho la decisión que tomó el Departamento de Estado de Estados Unidos de designar como organizaciones terroristas a los cárteles de la droga que operan en México. Sin duda una nota que abona al desprestigio internacional. Son seis grupos delincuenciales los marcados: Cártel de Sinaloa, Cártel Jalisco Nueva Generación, Cárteles Unidos, Cártel del Noreste, Cártel del Golfo y La Nueva Familia Michoacana. Pero fueron más allá. Estimaron las entidades

en las que estos grupos tienen influencia y control. En 17 estados del país hay presencia de estos grupos de la delincuencia organizada: Baja California, Chiapas, Chihuahua, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Nayarit, Nuevo León, Quintana Roo, Sinaloa, Sonora, San Luis Potosí, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz y Zacatecas. Es el 53 por ciento del territorio nacional por el que se mueven estos grupos. Llama la atención que en este barrido no estén el Estado de México y Morelos.

Este último tuvo otra muestra de lo que puede ser la connivencia entre delincuentes y gobernantes. Es el caso de los alcaldes de Cuautla, Jesús Corona Damián y Agustín Toledano Amaro de Atlatlahucan, a quienes se les ve en un video en el que aparecen junto a un delincuente de la zona apodado "el Barbas", un extorsionador, cobrador de piso y secuestrador, según el mismo video. En esa reunión aparecen además el secretario del ayuntamiento y el líder de la Central de Abasto de Cuautla. Según las investigaciones preliminares, este video fue "filtrado" porque el alcalde de Cuautla no ha conseguido que en la dirección de seguridad pública municipal sea nombrado alguien afín al grupo delincuencia de la zona. Las investiga-

ciones por ese hecho las lleva la Fiscalía de la República por el tipo de armas que portan los civiles.

El problema es mayor en Morelos, porque las autoridades locales están investigando a varios alcaldes del estado. De 15 a 17 son los investigados. Por supuesto esos que hoy están señalados están en la lista de las autoridades.

Morelos tiene 36 municipios. Otra vez, si hacemos el ejercicio de la proporcionalidad llegamos a que un 47 por ciento de los alcaldes de Morelos están siendo investigados por sus presuntos vínculos con la delincuencia organizada.

¿Producto de qué es esta catástrofe? Si bien no es nuevo que la delincuencia ha estado presente en este estado, uno de los más claros ejemplos del abandono en sus

Es el 53% del territorio nacional por el que se mueven los grupos de la delincuencia. Llama la atención que en este barrido no estén el Estado de México y Morelos.

responsabilidades está en el recién terminado gobierno de Cuauhtémoc Blanco, fiel seguidor de la política de López Obrador de "abrazos no balazos" que tanto daño le ha hecho y hace a miles de familias de este país y que mantiene ocupadas al máximo a las autoridades federales y muchas estatales en ver cómo revertir este espantoso fenómeno.

De salida...

En el caso de la acusación de violación en grado de tentativa que hay en contra del diputado federal de Morena, Cuauhtémoc Blanco, todo pinta para que se desconozca la autoridad de la coordinadora de Ministerios Públicos que presentó la solicitud de desahucio en la Cámara de Diputados y regresen el documento a Morelos, y hasta el momento, no hay forma de saber si el actual fiscal de ese estado, Edgar Maldonado, está interesado en ratificar la acusación. El morenista Cuauhtémoc Blanco puede seguir tranquilo. ●

Periodista @Conferegrino